Frente José Pablo Díaz

Su primer nombre fue Grupo Atlántico, gran parte de este frente operaba en el municipio de Sitionuevo – Magdalena, liderado inicialmente por Edgar Córdoba Trujillo, Alias "Virgilio", abarcando la ciudad de Barranquilla aún sin existir un grupo posesionado en el departamento del Atlántico. Financieramente fue respaldado por Darío Laíno Scopetta, quien era un prestante ganadero de la zona de Algarrobo (Magdalena), colaborador y financiero de las ya creadas confederaciones de las AUC, Laíno se desmovilizó con el Bloque Norte, con este señor fue con quien se coordinaron los primeros secuestros y homicidios selectivos producidos por las "Autodefensas" en Barranquilla, como un mecanismo para tomarse la capital y consolidarse en el territorio Atlanticense.

Aprovechando la cercanía del municipio de Sitionuevo, con el departamento del Atlántico, penetraron y realizaron incursiones en los municipios del costado Oriental, como son Sabanagrande, Malambo, Palmar de Varela, entre otras poblaciones. Pues bien, debido a esas incursiones se dio origen al Grupo Pivijay, el cual sería rebautizado por Frente "Tomás Freyle Guillen", en honor a este comandante caído en combate.

Rescatar el segmento histórico de los primeros años de conformación del Frente (enero de 2000 a junio de 2003) no fue una tarea fácil para la Fiscalía General de la Nación, toda vez que la mayor parte de los integrantes del referido Frente en ese período, o bien fueron asesinados, o no se desmovilizaron o no fueron postulados a la Ley de Justicia y Paz; sin embargo, tal como lo consignó el representante del ente acusador en el escrito de Formulación de Cargos, por medio de entrevistas rendidas por ex integrantes del Grupo Atlántico, no postulados, y las versiones libres de los postulados más antiguos con las limitaciones propias de la información que han suministrado, ha permitido una aproximación cercana a lo que fue su creación.

Desde el 2003 a 2006 este Frente estuvo bajo el mando de Edgar Ignacio Fierro Flores, alias "Don Antonio", por cuanto la información

contenida en el computador y en las memorias extraíbles USB, que le fueran incautadas el día de su captura (ocurrida el 11 de marzo de 2006), permitió conocer de manera más fidedigna como funcionó el referido Frente durante ese lapso de tiempo.

En ese orden de ideas, se tuvo en cuenta su génesis desde inicios del año 2000, cuando el Frente, bajo el mando militar de Óscar Orlando Campo Carvajal, alias "Moncho" o "Marcial Campo Marín", y la dirección de Alberto Joaquín Silgado Arévalo, alias "Yair", se instala en el área metropolitana de la ciudad de Barranquilla, con vocación de permanencia.